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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Dr. Moseler, Claudius     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Dr. Baßler, Michael     
Prof. Dr. Brumby, Lennart      
Gerhardt, Christiane     
Hochhaus-Bopp, Daniela     
Kasongo, Kabeya     
Metz, Konstantin     
Mohr, Peter     
Moseler, Christa     
Nierhoff, David     
Ruf, Michael     
Steffen-Boxhorn, Andrea     
Wagner, Volker     
Wolfgang, Maik     
 
 
- Schriftführung 
 
Zwilling, Katrin     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Wahl der Stellvertretungen des Ortsvorstehers 
 1.1. Beschluss über die Anzahl der Stellvertretungen 
 1.2. Bildung der Wahlkommission 
 1.3. Wahlvorschläge 
 1.4. Wahl der Stellvertretung sowie Verpflichtung und Vereidigung 
 
 
Anträge 
 
2. Kurzzeitparken im Ortskern (ÖDP) 

Vorlage: 1284/2024 
 
3. Kurzparkzonen Im Borner Grund (CDU) 

Vorlage: 1286/2024 
 
 
Anfragen 
 
4. Parken Im Borner Grund (ÖDP) 

Vorlage: 1283/2024 
 
5. Rückbau Wendebucht Altkönigstraße/ Am Pfaffenstein (ÖDP) 

Vorlage: 1285/2024 
 
6. Bauleitplanverfahren Ma 33 (CDU) 

Vorlage: 1287/2024 
 
7. Fahrradfahren gegen die Einbahnstraße "Im Borner Grund" (CDU) 

Vorlage: 1288/2024 
 
8. Status des Bauvorhabens Ma34 unter Berücksichtigung der öffentlichen Interessen 

(SPD) 
Vorlage: 1289/2024 

 
9. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 9.1. Unterhalt des Kleidercontainers der Firma Texaid am Sonnigen Hang (SPD) 

Vorlage: 0722/2024 
 9.2. Winterdienst in Marienborn 
 
10. Sachstandsberichte 
 10.1. Sachstandsbericht zu Antrag 0337/2024 ÖDP Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Marienborn 
Vorlage: 1022/2024 
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 10.2. Sachstandsbericht zu Antrag 0718/2024 ÖDP Ortsbeirat Marienborn 
Vorlage: 1061/2024 

 10.3. Sachstandsbericht zu Antrag 0721/2024 SPD Ortsbeiratsfraktion 
Mainz-Marienborn 
Vorlage: 1084/2024 

 10.4. Sachstandsbericht zu Antrag 0719/2024, ÖDP, Ortsbeirat Mainz-Marienborn 
Vorlage: 1172/2024 

 10.5. Sachstandsbericht zu Antrag 0723/2024 ÖDP Ortsbeirat Mainz-Marienborn 
Vorlage: 1314/2024 

 
11. Mitteilungen und Verschiedenes 
 11.1. Sitzungstermine 2025 
 11.2. Einwohnerstatistik 
 11.3. Barrierefreier Umbau der Bushaltestelle "Am Sonnigen Hang" 
 11.4. Lärmaktionsplan 
 11.5. Sonstige Mitteilungen 
 
12. Einwohnerfragestunde 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
13. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
14. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Wahl der Stellvertretungen des Ortsvorstehers 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 1.1 Beschluss über die Anzahl der Stellvertretungen 
 
Herr Prof. Dr. Brumby schlägt vor, zwei Stellvertretungen für den Ortsbeirat zu wählen. 
 
Herr Nierhoff hält zwei Stellvertretungen für nicht notwendig. 
 
Nach einer kurzen Aussprache spricht man sich mehrheitlich für zwei Stellvertretungen aus.   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 1.2 Bildung der Wahlkommission 
 
Der Vorsitzende stellt fest, dass der Wahlkommission folgende Mitglieder angehören:  
 

Frau Moseler 
Herr Kasongo 
Herr Baßler 
Herr Wolfgang 
 
Als Schriftführer der Wahlkommission fungiert Herr Kasongo. 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 1.3 Wahlvorschläge 
 
Zur Wahl der ersten Stellvertretung wird Herr Prof. Dr. Brumby (SPD) vorgeschlagen. 
Herr Prof. Dr. Brumby ist bereit zu kandidieren. 
 
Zur Wahl der zweiten Stellvertretung werden Herr Ruf (ÖDP) und Herr Wagner (CDU) 
vorgeschlagen. Beide Vorgeschlagenen sind bereit zu kandidieren.  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 1.4 Wahl der Stellvertretung sowie Verpflichtung und Vereidigung 
 
• Wahl der ersten Stellvertretung sowie Ernennung und Vereidigung 
 
Nach Abschluss der Wahlhandlung gibt der Vorsitzende bekannt, dass Herr Prof. Dr. Brumby 
mit der erforderlichen Mehrheit gewählt ist.  
 
Herr Prof. Dr. Brumby nimmt die Wahl an und wird vom Vorsitzenden gemäß den 
gesetzlichen Vorschriften unter Aushändigung der Urkunde ernannt und vereidigt. 
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• Wahl der zweiten Stellvertretung sowie Ernennung und Vereidigung 
 
Nach Abschluss der Wahlhandlung gibt der Vorsitzende bekannt, dass Herr Ruf mit der 
erforderlichen Mehrheit gewählt ist.  
 
Herr Ruf nimmt die Wahl an und wird vom Vorsitzenden gemäß den gesetzlichen Vorschriften 
unter Aushändigung der Urkunde ernannt und vereidigt.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anträge                                                     
 
 
 

Punkt 2 Kurzzeitparken im Ortskern (ÖDP) 
Vorlage: 1284/2024 

 
siehe hierzu TOP 3  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 3 Kurzparkzonen Im Borner Grund (CDU) 
Vorlage: 1286/2024 

 
Man beschließt, die beiden Anträge unter TOP 2 und TOP 3 gemeinsam zu behandeln.  
 
Frau Moseler begründet den Antrag der ÖDP gem. der Vorlage. 
Herr Wagner begründet den Antrag der CDU gem. der Vorlage. 
 
Im Rahmen der Aussprache kommt man überein, dass es sich hierbei um zwei Themen 
handelt, die nur schwierig schriftlich zu beantragen sind. Man verständigt sich daher darauf, 
diese Themen in der nächsten Verkehrskommission zu behandeln. 
 
Hierbei kann direkt vor Ort abgewogen werden, welche Möglichkeiten es gibt.  
                                                                                                                                      
Es erfolgen keine Einwände gegen die geplante Vorgehensweise. Somit erfolgt keine 
Abstimmung über die einzelnen Anträge.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anfragen                                                     
 
 
 

Punkt 4 Parken Im Borner Grund (ÖDP) 
Vorlage: 1283/2024 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Frau Steinkrüger zur Kenntnis. Der 
Vorsitzende sagt zu, einen entsprechenden Termin für die vorgeschlagene Verkehrsbegehung 
mit der Verwaltung zu vereinbaren.   
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Punkt 5 Rückbau Wendebucht Altkönigstraße/ Am Pfaffenstein (ÖDP) 

Vorlage: 1285/2024 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Steinkrüger zur Kenntnis. 
 
Aus den Reihen des Ortsbeirates wird der Vorschlag unterbreitet, in Eigenregie den Bereich so 
abzusperren, dass er nicht mehr befahrbar ist. Dies sollte jedoch nur als Übergangslösung 
dienen. Man bittet die Verwaltung darum, dem Ortsbeirat mitzuteilen, ob eine solche Lösung 
denkbar wäre.   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Bauleitplanverfahren Ma 33 (CDU) 

Vorlage: 1287/2024 
 
Eine Antwort auf die Anfrage liegt zum Zeitpunkt der Sitzung noch nicht vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 7 Fahrradfahren gegen die Einbahnstraße "Im Borner Grund" (CDU) 

Vorlage: 1288/2024 
 
Eine Antwort auf die Anfrage liegt zum Zeitpunkt der Sitzung noch nicht vor.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 8 Status des Bauvorhabens Ma34 unter Berücksichtigung der 

öffentlichen Interessen (SPD) 
Vorlage: 1289/2024 

 
Eine Antwort auf die Anfrage liegt zum Zeitpunkt der Sitzung noch nicht vor.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 9 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9.1 Unterhalt des Kleidercontainers der Firma Texaid am Sonnigen Hang 

(SPD) 
Vorlage: 0722/2024 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Matz zur Kenntnis. 
 
Man fragt an, ob die Möglichkeit besteht, die Container mit einer gesonderten Beleuchtung 
auszustatten, welche durch einen Bewegungsmelder geschaltet wird. Dies könnte im Idealfall 
die einzelnen Personen abschrecken, ihren Müll dort abzustellen. Eine weitere Alternative wäre 
das Installieren einer Videokamera, um dem Problem der Vermüllung entgegen zu steuern.  
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Punkt 9.2 Winterdienst in Marienborn 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
Man bittet die Verwaltung, dem Ortsbeirat bitte die einzelnen Priorisierungen für die Straßen in 
Marienborn vorzulegen, da in dem vergangenen Winter weder die Zufahrt zum Kindergarten 
noch die Zufahrten zur Grundschule gestreut wurden.   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.1 Sachstandsbericht zu Antrag 0337/2024 ÖDP Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Marienborn 
hier: Radverbindung Altkönigstraße Richtung Klein-Winternheim 
Vorlage: 1022/2024 

 
Der Ortsbeirat Mainz-Marienborn nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis. 
 
Es wird jedoch angemerkt, dass man vorab ausdrücklich darum gebeten hat, die Bürger:innen 
in Marienborn sowie den Ortsbeirat entsprechend zu informieren. Eine solche Veranstaltung 
hat nicht stattgefunden, wobei es gerade in diesem Bereich viele Aspekte gibt, die beachtet 
werden müssen. Man fordert die Verwaltung auf, dies zeitnah nachzuholen. 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.2 Sachstandsbericht zu Antrag 0718/2024 ÖDP Ortsbeirat Marienborn 

hier: Graffiti an der Wand der Kita Pfarrer-Bergmann-Straße 
Vorlage: 1061/2024 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht des Beigeordneten Dr. Lensch zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 10.3 Sachstandsbericht zu Antrag 0721/2024 SPD Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Marienborn 
hier: Abgestimmte und Transparente Priorisierung von 
Ausbesserungsmaßnahmen (SPD) 
Vorlage: 1084/2024 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Steinkrüger zur Kenntnis.  
 
Aus den Reihen des Ortsbeirates ist man ratlos, welche Wege man noch nutzen soll, damit eine 
Umsetzung der gewünschten Maßnahmen erfolgt.   
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Punkt 10.4 Sachstandsbericht zu Antrag 0719/2024, ÖDP, Ortsbeirat 
Mainz-Marienborn 
hier: Bolzplatz Marienborn 
Vorlage: 1172/2024 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 10.5 Sachstandsbericht zu Antrag 0723/2024 ÖDP Ortsbeirat 

Mainz-Marienborn 
hier: Feste Stadtteilhelferin bzw. Stadtteilhelfer für Marienborn 
Vorlage: 1314/2024 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht des Herrn Oberbürgermeister Haase zur 
Kenntnis.    
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.1 Sitzungstermine 2025 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Sitzungstermine für das Jahr 2025 zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 11.2 Einwohnerstatistik 
 
In Marienborn sind aktuelle 4.541 Einwohner:innen gemeldet. Hiervon sind 42 mit 
Nebenwohnsitz gemeldet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 11.3 Barrierefreier Umbau der Bushaltestelle "Am Sonnigen Hang" 
 
Der Vorsitzende hat die Informationen bereits dem Ortsbeirat per Mail zukommen lassen. 
 
Von Seiten des Ortsbeirates wird angemerkt, dass die Umleitung besser ausgeschildert werden 
muss. In der vorherigen Woche gab es bereits Probleme bei der Anfahrt eines Rettungswagens.  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.4 Lärmaktionsplan 
 
Die Vorlage zum Thema “Lärmaktionsplan” wurde den Ortsbeiratsmitgliedern bereits vorab 
übersendet.  
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Herr Nierhoff merkt in dem Zusammenhang an, dass es die Formulierung “Fordern” in einem 
Lärmaktionsplan nicht gibt. 
Man kann lediglich eine Empfehlung aussprechen oder etwas festsetzen. 
 
Von anderer Seite betont man mit dem Wort “Fordern” vermitteln zu wollen, wie wichtig 
einem dieser Punkt ist. Hier reicht eine Empfehlung nicht aus.   
                                                                                                                                      
Der Vorschlag des Vorsitzenden wird anschließend einstimmig von den Anwesenden 
verabschiedet.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.5 Sonstige Mitteilungen 
 
Weiterhin informiert der Vorsitzende die Anwesenden über folgende Punkte: 
 
- Am 12.10.2024 findet die Stadtteilwanderung statt. Bisher hat sich der Ortsbeirat immer 

gemeinsam mit der Caritas mit einem Stand beteiligt. 
 
In diesem Jahr kommt es bei den meisten Ortsbeiratsmitgliedern zu Terminkollisionen, sodass 
eine Standbesetzung leider nicht möglich ist. Man entschließt sich daher dazu, in diesem Jahr 
zu pausieren. Der Vorsitzende wird dies entsprechend an die Verantwortlichen weitergeben. 

 
- Es kommt erneut das Thema der Barrierefreiheit in der Straße “Im Sonnigen Hang” auf.  

Hier befindet sich immer noch der Betonring mitten auf dem Bordstein, was ein Begehen mit 
Kinderwagen, Rollstuhl oder Rollator unmöglich macht. Die aktuelle Ausweichmöglichkeit 
bietet nicht den entsprechenden Schutz für die Verkehrsteilnehmer:innen. Man bittet die 
Verwaltung, den Weg sicher und barrierefrei zu gestalten.  

 
- Am 03.10.2024 findet eine Veranstaltung der offenen Seniorenarbeit in der Kulturhalle statt. 

Hier stellen sich viele Institutionen den Senioren und Seniorinnen vor. 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12 Einwohnerfragestunde 
 
Aus den Reihen der Bürgerschaft wird von einem Bürger nach dem aktuellen Sachstand zum 
Glasfaserausbau gefragt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Ende der Sitzung: 21:20 Uhr 
 
 
 
 
gez. Dr. Claudius Moseler gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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